

Informe de Onic señala que 28 han sido asesinados este año y 3.423 han sufrido violaciones de DD. HH. ONU pide que se hable del tema en Cuba.

Un informe de la Organización Indígena de Colombia (Onic), divulgado ayer, reveló que en lo que va corrido de este año, 3.423 indígenas han sufrido violaciones de Derechos Humanos.

Según la Onic, se han registrado 28 homicidios, 14 amenazas contra líderes indígenas y 5 amenazas colectivas a estas comunidades. También han sido víctimas de 35 atentados por parte de grupos armados al margen de la ley.

Las cifras fueron dadas a conocer por esta organización en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, declarado por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 23 de diciembre de 1994.

De acuerdo con Luis Fernando Arias, consejero mayor de esta organización, “Colombia registra gravísimos índices de impunidad, en especial frente a las violaciones de Derechos Humanos e infracciones al Derecho Internacional Humanitario”.

Así mismo, el informe detalla que se han presentado 1.081 confinamientos, 1.995 casos de desplazamiento forzado y 216 indígenas heridos en el proceso de recuperación de tierras en diferentes predios del norte del Cauca.

El Consejero Mayor de la Onic también alertó sobre los problemas estructurales en la justicia en Colombia, frente a los casos de impunidad que enfrenta esta población.

“Existe un 28 por ciento de impunidad en los casos de vulneración a los Derechos Humanos en contra de los pueblos indígenas que llegan a conocimiento de la justicia ordinaria”, dijo el líder indígena.

Según el informe de la Onic, el accionar de grupos armados, como las bacrim, los ‘rastrojos’, las ‘Águilas Negras’, las Farc y el Eln, sigue impactando a estas comunidades. El fenómeno se concentra principalmente en los departamentos de Chocó, Nariño, Cauca, Valle del Cauca, Risaralda y Antioquia.

La ONU

Para el representante del alto comisionado de las Naciones Unidas para los

Derechos Humanos, Todd Howland, “los pueblos indígenas, y también los afrocolombianos”, son las personas más afectadas por el conflicto armado en Colombia.

Por eso, Howland planteó que haya un debate entre el Gobierno y las Farc con los pueblos indígenas y los afrocolombianos, para “hablar sobre las dificultades y desafíos en relación con el proceso de paz”.

Para el representante de la ONU, sin esas comunidades, el “proceso de paz no puede ser sostenible”.

“Es responsabilidad del Estado informar sobre la verdadera situación de los pueblos indígenas, así como concretar las políticas públicas dirigidas a garantizar efectivamente nuestros derechos”, pidió el consejero indígena.

El estudio también se refiere a los problemas que están afectando a las comunidades indígenas, y entre ellos menciona los procesos económicos extractivistas; la colonización ganadera en las regiones del Urabá, Bajo Atrato y Darién; la construcción de grandes obras de infraestructura, y los cultivos ilícitos.

Según la Onic, durante el 2014, se presentaron 4.075 casos de violación de Derechos Humanos.

<http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/asesinatos-y-amenazasacosan-a-los-indigenas/16215684>